

En senda política

El Gobierno de Lerroux, sigue el mismo derrotero que sus antecesores

Ufanos, orondos, habiendo redondeado sus fortunas y sus personas, han dejado el poder los componentes del gabinete Azaña. Hágase por curiosidad una comparación del físico actual de los políticos salientes, con el que tenían en tiempo de humillantes conspiraciones y causará sorpresa la diferencia. Desde Largo Caballero "educador sin trabajo" que vivía de las cuotas de los obreros incautos y de los favores de la dictadura, hasta el jefe del gobierno humilde y asalariado traductor, todos hablaban de realizar mil equilibrios poco honrosos para vivir, y, seguramente, de haber existido la ley de Vagos, habrían caído en sus redes.

Hoy, en el pináculo de la "gloria" han resuelto favorablemente sus problemas. El simplismo popular los encontró y en sus manos los destinos del pueblo, lo condujeron por trágicos senderos; y a su disposición la riqueza nacional para guardarla, la saquearon en provecho particular.

A duras penas se han resignado a dejar el momio. Como parásitos y sanguisugas se adueñaron del cuerpo social y no querían abandonarlo en tanto no exprimiran hasta la última gota de sangre. El grotesco enano de la venta del Partido Socialista, dolorido y despechado, amenaza cómicamente con movilizar sus huesos y realizar marchas aparatosamente fascistas, que sólo quedan en proyectos. Triste recuerdo quedará de la política criminal de ese partido despreciable, que en todos los países que ha gobernado o participado en el Poder ha ensangrentado las calles de las ciudades y ha facilitado el triunfo del fascismo.

Otros ogros les han reemplazado y como es de política costumbre, llegarán ávidos de hacer el saqueo con la mayor urgencia, por si el Poder está poco tiempo en sus manos. Veréis acrecentarse con una rapidez asombrosa, los periódicos y centros oficiales, veréis resurgir todos los órganos de los partidos que participan en la gobernación del País y aumentar considerablemente el patrimonio particular de cada político turbanete.

Aunque el pueblo ha seguido con perfecta indiferencia el desarrollo de la crisis, ya resuelta, ha esperado, espera, con cierta expectación, una absoluta rectificación de procedimientos. La voz popular proclama que, después de tanta atrocidad, consumada, se impone, es indispensable, una reparación que lave las ofensas inferidas, las crueldades y los crímenes.

Pero nosotros anarquistas, aleccionados por tantas y dolorosas experiencias, sabemos de antemano que esos anhelos populares serán defraudados, que esa última esperanza se esfumará, que, el pueblo, habrá de conquistar en la calle los derechos que le corresponden y la justicia que se le niega.

De momento, rectificando una costumbre tradicional, no han concedido la amnistía a pesar de ser un deseo y una necesidad palpante en el pueblo español. La gente va preguntándose con estupor si no pretenden hacernos víctimas de una humoralia que en este caso sería trágica y sangrienta.

Acusa una absoluta cegajería mental en los políticos recién encumbrados, la pretensión ridícula de que es posible gobernar, de que es posible que haga calma en España, habiendo nueve mil obreros encarcelados, que cuentan con la adhesión y el apoyo decidido de centenares de miles de trabajadoras.

La opinión pública comienza a escamarse. Nosotros ya lo estamos y esperamos para determinar la última esperanza se haya desvanecido.

Las características que ofrece la política iniciada es tan funesta como la anterior; con la particularidad de que estamos en el principio que es cuando los gobernantes suelen hacer todos los "malagros y proezas" y rectifican los errores de sus antecesores.

Nada; no se concede la amnistía; no se acelera la tramitación de procesos; no cesan definitivamente las prisiones gubernativas; no se acaba de normalizar la vida de las organizaciones obreras y culturales; se sigue procediendo sistemáticamente a la recogida de Prensa proletaria y vultuosos con idéntico malestar e incertidumbre.

Y es inevitable. Sólo eso puede esperarse de los gobiernos; de todos sin excepción, pues todos se hallan emponzoñados por los mismos vicios y apostasías. A pesar de sus ideas y sistemas, al parecer dispares, todos se entienden en amigable promiscuidad en las estancias impuras del Poder; todos acuden presurosos al pesebre en la hora del rancho, que es la del asalto a las cajas de caudales del Estado.

Aunque ya lo está bastante, es preciso que el pueblo se desengañe definitivamente de todos los políticos y se disponga con nosotros, a barrerlos con sus diversos sistemas autoritarios y antinaturales.

Balance del Gobierno "Azaña social-fascista"



¿Se puede impunemente hacer todo eso y desaparecer bonitamente del escenario? El Gobierno monstruoso de Casas Viejas cede el paso a otras figuras defensoras del capital y el Estado. Sabemos que en la constante batalla que se libra entre productores y explotadores, entre el capital y el trabajo, entre la libertad y la opresión, caen y caerán numerosas víctimas hasta que el triunfo de nuestros postulados destruya todo vestigio de Poder y de opresión.

Pero, no obstante ir "a por todo", existen hechos que no deben repelirse o que por lo menos han de sancionarse virilmente por el proletariado rebelde.

¡No han de poder repelirse canaladas como la de Casas Viejas, no debemos tolerar los anarquistas revolucionarios que ningún figurón de cualquier varada política ordene el fusilamiento inmediato sin que un acto colectivo o individual demuestre palpablemente que el papel de verdugo tiene sus quebras y que estamos decididos a no prisionar a quienes no lo merecen, a no dejarnos asesinar por sensibilidad -- que no sensibilidad -- ¡en fin, que sabemos, como anarquistas militantes, estar en todo momento dispuestos a la actuación -- que es vida -- aunque la selle la muerte!

El Gobierno de Casas Viejas -- la muerte -- ha vestido a Iberia de luto; esa es su herencia. Se habla de amnistía y muchas cosas más por los que vienen. ¡Bienvenida sea la amnistía! Pero por si acaso -- políticos al fin -- trabajemos dura e intensamente por los presos, por la causa de la libertad, por la revolución!

La fobia carcelaria que se ha apoderado de todos los gobernantes, subleva la conciencia de todos los hombres sensatos. El pueblo de Figueras se ha negado rotundamente a que se habilite nuevamente el castillo como campo de concentración. Si los trabajadores anarquistas no salimos al paso de tanta infamia muy en breve España entera será una inmensa cárcel.

La represión en Andalucía

Está próximo a celebrarse en Sevilla el famoso proceso de mayor culminación de una represión cruenta alimentada y dirigida por la F. E. D. A.

No escapará a la atención del proletariado revolucionario español la importancia excepcional de este proceso fantástico en el cual hay encarcelados CIENTO OCHENTA campesinos, los cuales llevan encarcelados más de quince meses.

Es preciso que atendamos con premura el urgente llamamiento que ha hecho el Comité de la Federación de Grupos Anarquistas de Andalucía. Más de treinta abogados defenderán a nuestros compañeros y es preciso que la España proletaria, anarquista y revolucionaria demuestre con su agitación permanente y con su concurso material, que desea ardientemente y está dispuesta a conquistar la libertad de los CIENTO OCHENTA campesinos "enrolados" en tan maquiavélica conjura reaccionaria.

No hay que olvidar trabajadores españoles que para nuestros hermanos presos se pide la monstruosidad de dos mil años de presidio.

¡Hay que arrancarlos de las garras de la reacción!

En el próximo número publicaremos un manifiesto de la Federación de Grupos Anarquistas de Barcelona y una amplia información sobre el movimiento andaluz y el famoso proceso de mayo, de nuestro camarada de redacción Alfonso Nieves Núñez, preso en la cárcel de Sevilla.

Fotos de España

Un guardia civil, un policía, cae muerto de vez en cuando. Intolerable, extremismo, terrorismo, anarquismo.

Exclaman históricamente estómagos y mentes burguesas; exigiendo represión, justicia, orden.

Diariamente cuatro, siete o más obreros, unas mujeres y también niños caen muertos.

Orden, justicia, republicanismo. Se ha restablecido la normalidad. Tranquilidad y contento en las mismas mentes, en los mismos estómagos burgueses.

Los contrastes, dos hechos diferentes.

Esta es una de las fotos de España.

For toda la tierra es lanzada en papel la democrática Constitución de la República Española.

Con ella la agencia de turismo anuncia: Visite usted España. Monumentos históricos. Clima templado.

Una y otra cosa existe para el millonario yanqui, para el inglés estrafalario de máquina Kodak y para los que beben en el Parlamento.

Para el emigrado anarquista y proletario extranjero, para el trabajador español, sólo existe el fusil y...

Una cárcel, nueve mil presos. Monumento histórico. Único en el mundo.

Visite usted España.

Azaña, Lerroux. Dos nombres. Dos sistemas políticos y capitalistas fracasados.

Hay en la cumbre. No del Ercer, sino de un pueblo explotado, tiranizado, asesinado.

F. A. I., C. N. T., Sels tetras. Dos organizaciones revolucionarias.

Una sola idea, Anarquía.

Hoy como siempre en el llano. Entre el proletariado.

Una idea triunfante. Una revolución que es un hecho.

Todo un pueblo libertado, vendido y justó.

TAMARIT

MONTJUICH

Reincidencia en los malos tratos

Las autoridades militares superiores hacen caso omiso de las denuncias que venimos publicando periódicamente. Por lo que se ve, las injusticias y los desmanes que vienen cometiendo en Montjuich el coronel y los sargentos de prisiones que dirigen el maldito castillo, de sombrío recuerdo, con los pobres soldados presos que tienen la desgracia de caer en sus duras manos no hallan eco en el corazón embolado de estos señores. Será preciso que el C. P. P., pasando por encima de abogados y de compromisos contralados, haga una amplia e intensa campaña y ponga en la vindicta pública los nombres de los militares que maltratan a los presos.

Nosotros, que no hemos contratado con nadie compromiso de ninguna clase, no reparamos en nada ni podemos silenciar lo que en Montjuich está pasando.

Ya denunciáramos en nuestra edición anterior que, después de haber pegado el coronel a un preso y haberlo incomunicado arbitrariamente, se ha vuelto a maltratar brutalmente a otro compañero preso. Pero se le ha maltratado de tal manera, que hasta se han visto obligados a mandarlo al Hospital. ¡Cómo estaría el pobre!

Efectivamente, nosotros le vimos; y se hallaba en un estado lamentable. Tenía todo el cuerpo amoratado a consecuencia de los golpes recibidos, los cuales se los propinaron con el cañón de la pistola.

Todos los días se están dando casos análogos en Montjuich. A los soldados presos constantemente se les amenaza de muerte, además de tenerlos en celdas poco menos que acuáticas y de someterlos a un régimen y a un trato criminales.

La C. N. T. ante los Tribunales

El día 20 del corriente se sentaron en el banquillo de los acusados en la Audiencia de Huesca, ocho proletarios, ocho hombres conscientes cuyo único delito fue luchar por un mañana de paz para todos.

Se les acusa de tenencia de explosivos, como se los pudiera acusar de incendiarlos, proclamar y...

España convulsionada, tiembla ante la masacre de Casas Viejas. Los satisfechos de la vida, creían

la inmediata venganza de los parias. Velan convertida la península en una hoguera al correr el fuego de la chosa de "Selsedov". Y miles de detenciones se efectuaron. Y entre ellas las de los compañeros de Robres.

Guardia Civil burguesa, socialista, copulista, todos se unieron y entre todos amañaron el proceso.

Ocho meses de érgástula. Ocho meses en los que se cimentó la cultura y la rebeldía. El día 20 irán

a la calle porque el jurado es tribunal del pueblo, y los parias no condenan a los parias.

Los camaradas Pedro Beho, Juan Segado, Celestino Iñito, Francisco Muñoz, Jesús Albero, Félix Millán, Andrés Casetas, Ramón Ibáñez, pronto volverán a la lucha. Al hacerlo, pondrán de manifiesto su temple revolucionario y nos ayudarán a dar el empuje definitivo a esta sociedad de traidores burgueses y guardias de asalto. FRANCISCO FONZAN